



📍 **Standort Brüssel**

📞 **+32 2 23411-60**

✉️ **christian.wagner@kapellmann.de**

Dr. Christian Wagner

Dr. Wagner berät Unternehmen sowie Bund, Länder und Kommunen zu spezialisierten Fragen des EU-Rechts. Beratungsschwerpunkte bilden dabei das EU-Beihilferecht sowie das EU-Förderrecht. Ein weiterer Schwerpunkt sind regulatorische Fragen des europäischen Binnenmarkts, insbesondere zur Produktsicherheit und Qualitätssicherung. Daneben berät Dr. Wagner zum europäischen Kartellrecht. Er vertritt seine Mandanten vornehmlich in Verfahren der Europäischen Kommission und vor den EU-Gerichten.

Dabei berät er auf Deutsch und Englisch.

Was andere sagen

„Empfohlener Anwalt für Beihilferecht; ‘juristisch sehr versiert und kreativ’“

Legal 500 Deutschland 2022 bis 2025

„Genannt als oft empfohlen – „angenehm und kompetent“, „er ist richtig gut“, Wettbewerber; Beihilferecht u. Regulierung“

JUVE Handbuch 2024/25

Ausgewählte Referenzen

- Stahlhersteller: Beihilfe- und zuwendungsrechtliche Beratung wegen Förderungen für die Transformation und Dekarbonisierung
- Mehrere Verkehrsflughäfen: Beratung zum Beihilfe- und Kartellrecht
- Stadtwerke/Energieversorger: Beihilferechtliche Beratung in Bezug auf Ver- und Entsorgung sowie

Breitbandvorhaben

- Bundesländer und Unternehmen: Beratung zu Förderungen mit EU-Mitteln (u.a. Horizont, EFRE- und ESF)
- M-DAX-Unternehmen: Vertretung in Kartellbußgeldverfahren gegenüber Kommission und EuG und EuGH
- Land NRW: Vertretung in Normenkontrollverfahren wegen Vereinbarkeit bauordnungsrechtlicher Bestimmungen mit der EU-Bauproduktenverordnung
- Bund und mehrere Verbände der Bauwirtschaft: Gutachten zu EU-Produktsicherheitsrecht
- Kommission und EU-Agenturen: Vertretung in gerichtlichen und außergerichtlichen Streitigkeiten
- Farben- und Lackhersteller: Vertretung in zwei Verfahren vor dem EuG und anschließenden Rechtsmittelverfahren vor dem EuGH wegen der Einstufung eines Stoffes nach der CLP-Verordnung (verb. Rs. C-71/23 P und C-82/23 P)

Vita

- Studium der Rechtswissenschaften an den Universitäten Freiburg und Orléans, 2001 bis 2007
- Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Arbeitsrecht der Universität Freiburg, 2007 bis 2009
- Promotion zum EU-Recht an der Universität Freiburg, 2010
- Referendariat am Kammergericht Berlin, u.a. beim Bundesministerium für Arbeit und Soziales und bei der Europäischen Kommission, 2009 bis 2011
- Rechtsanwalt im Brüsseler Büro der Anwaltssozietät Gleiss Lutz, 2011 bis 2015
- Rechtsanwalt bei Kapellmann und Zulassung in Brüssel (EU-Liste) seit 2015

Weitere Qualifikationen und Mitgliedschaften

- Mitglied der Studienvereinigung Kartellrecht
- Vortrags- und Publikationstätigkeit im Bereich EU-Recht

PRAXISGRUPPEN

› **Kartellrecht und EU-Recht**

KOMPETENZTEAMS

- › **Flughäfen**
- › **Wohnungsbau**
- › **Verbände und Public Affairs**

BERATUNGSSCHWERPUNKTE

- Beihilferecht
- EU-Recht
- Kartellrecht